

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección Calle de la Platería, 23. Teléfono 23. Redacción y Administración en el mismo edificio. Edición nocturna, cinco céntimos.

## LO DEL DIA

Pasó la jornada del martes y felizmente sin incidentes graves. Pero qué día más inútil y más duro y peligroso! Muchos obreros perdieron su jornal, otros fueron contra su voluntad por esas calles, otros se han divorciado de sus patronos y han quedado sin trabajo por algún tiempo. ¿Y todo para qué? Para que los huelguistas de Barcelona sepan que los obreros de Murcia están identificados con ellos, y se hacen solidarios de su causa!

Y es que no había más medio que la huelga para hacer esta manifestación?

Más positivo hubiera sido enviarles el día de jornal que perdieron; con lo cual hubiese en realidad un acto semejante al que querían y esta población hubiese seguido su vida normal y feliz.

La huelga del martes ha decidido a algunos patronos adoptar una actitud de defensa, que inevitablemente ha de ser seguida y secundada por muchos, porque esto va siendo una tiranía tanto más odiosa cuanto más injustificada.

Es de que a obreros que no son socialistas ni pertenecen a ninguna asociación se les obligue a tomar parte en esas huelgas, o manifestaciones insostenibles.

Donde el individuo no tiene libertad, la personalidad humana está anulada; y esto es lo primero, siendo igual para todos.

Hoy que es un hecho la democracia en todos los órdenes de la vida política, es una demencia aspirar a privilegios, lo mismo por lo alto que por lo bajo.



CUARTO ANIVERSARIO DEL SEÑOR

## DON ENRIQUE PAGAN Y AYUSO

QUE FALLECIÓ EN MADRID EL DIA 27 DE FEBRERO DE 1898.

R. I. P.

En sufragio de su alma se aplicarán todas las misas que se digan hoy, en la iglesia parroquial de San Lorenzo, desde las siete hasta las doce, cada media hora.

Su viuda, hijos y demás familia, suplican á sus amigos que asistan á alguno de dichos religiosos actos y pidan á Dios por el eterno descanso de su alma, en lo cual recibirán especial favor, que por adelantado agradecen.

Murcia 26 de Febrero de 1902.

## AYUNTAMIENTO

### SESION DE AYER TARDE

Aunque una hora después de la anunciada no había número bastante de concejales para celebrar sesión se prolongó la espera de cortesía todo el tiempo preciso para ir reuniendo trabajosamente los necesarios para la sesión ordinaria.

Fue presidida por el Sr. Alcalde y asistieron los concejales señores García Avilés, Ruiz, Sotelo, Díaz, Baeza, Salvat, García Martínez, Lacort, Medina, Pujalte, Alarcón, Freijero, Olmos, Martínez, Hernandez (D. Antonio), Hernández Illán, Velasco, González Sanz, Catañ, Ciosa, Costa, Alcaraz y Rubio.

Se aprobaron el acta, cuentas, etc., y se tomaron los acuerdos siguientes:

Pasó á la comisión de Hacienda la instancia de D. Alejandro de Martínez, representante de los Sres. Eugenio Lebón y Compañía, requiriendo al Sr. Alcalde para que no consienta se apliquen recargos sobre contribuciones al pago de otras obligaciones que no sean á las del gas y para que señale otros arbitrios de fácil cobro y rendimientos suficientes para satisfacer la suma debida de pesetas 290,645'05 bajo apercibimiento de suspender el servicio.

El Sr. Rubio declinó toda responsabilidad.

Se acordó autorizar al Depositario de fondos municipales don Enrique Villar y Mauricio para que pueda armar y cobrar en la Delegación de Hacienda los recargos en contribuciones y demás impuestos, intereses de láminas etc. por 100 de Propios que corresponden á esta Corporación.

Con motivo de haberse presentado relación de las multas impuestas y pagadas por adulteración de la leche, se promovió discusión, á ratos técnica, en ocasio-

nes reglamentaria, en que intervinieron los Sres. Ciosa, Baeza, Hernandez Illán y Gonzalez Sanz, terminando con el ofrecimiento del Sr. Alcalde de traer relación de los análisis que practique el Químico.

Por el Sr. Hernandez Illán, se propuso:

- 1.º Que con motivo de la sequía y para impetrar el beneficio de la lluvia, antes de que se acaben de perder las cosechas, se pida al Sr. Obispo y Cabildo Catedralicio la venida en rogativa de la Virgen de la Fuensanta.
- 2.º Que con las condiciones que determine la Comisión de Propios, se facilite el salón principal del Teatro Romea, para estudios y ensayos de los Coros Ramirez.
- 3.º Que por la Comisión correspondiente se informe á la súplica y ruego de un amigo íntimo de dicho Sr. Hernandez Illán, de regalar el pabellón de la Industria de la Exposición de 1900, al Ayuntamiento si este lo acepta.
- 4.º Ruega el repetido señor Hernandez, que por los señores Tenientes de Alcalde de sus respectivos distritos se giren visitas, sobre el estado de las casas, a los de las mismas y todo lo que pueda constituir un peligro para los vecinos con el fin de denunciar lo ruinoso, y así, se dará trabajo á la clase obrera y se evitarán desgracias.

Contesta el Sr. Alcalde que no obstante se ha hecho bastante sobre esto, excitará el celo de los Sres. Tenientes de Alcalde.

El Sr. Rubio, sin atreverse á hacerlo en nombre de sus compañeros, aunque los cree animados de iguales deseos, pide se haga presente al Sr. Gobernador civil que está á sus órdenes para todo cuanto sea el mantenimiento del orden público.

Fué contestado por el Sr. Al-

calde, que menos modesto, que el Sr. Rubio, fué anteayer al Gobierno acompañado del Sr. Catañ, quien con ese objeto se le presentó; y en nombre de todos los Sres. Concejales ó sea del Ayuntamiento, hizo dicho ofrecimiento al Sr. Gobernador.

Después de dar las gracias, el Sr. Rubio recordó mociones y acuerdos incumplidos, entre ellos lo del deslinde del camino bajo del Malecón y limpieza de la explanada que hay al principio, ofreciendo el Sr. Alcalde excitar el celo de las Comisiones y Tenientes de Alcalde.

Se suscitó á moción del señor Ruiz, para que se acordase cerrar las tabernas los días festivos y demás días á las oraciones, breve discusión que no siguió por entender el Sr. Alcalde oponerse á ello las Ordenanzas municipales.

Se verificó el sorteo para la formación del Consejo de Hombrés Buenos, en el próximo mes de Marzo.

Y se levantó la sesión.

## GUARNICION

Los últimos sucesos de esta población, á pesar de haber sido pacíficos, han sido imponentes, y han evidenciado que es necesario dotar á esta ciudad de una fuerte guarnición militar.

La fuerza, solamente con saberse que puede ser empleada al momento, contiene el desorden; y además dá otra cosa que es muy necesaria, serenidad á las autoridades, para sostener sus prestigios, sin excesos y sin cobardías.

Cuando las autoridades vacilan en sus deberes, por temer que pudieran ser arrollados, los elementos perturbadores, que muchas veces suelen ser agenos á los obreros y á los políticos, acaban por imponerse y por llevar á una población á dos dedos de la anarquía.

En Murcia hace falta un regimiento, y tanto al Gobierno como

á nuestro Ayuntamiento debe preocupar esta necesidad.

## Observaciones Meteorológicas DEL DIA 26 DE FEBRERO

TEMPERATURA: á las 8 de la mañana, 13 grados y 4 décimas sobre cero. A las 3 de la tarde, 23 y 2 sobre cero. Temperatura máxima, 24 y 2 sobre cero. Temperatura mínima del día, 9 y 7 sobre cero. Temperatura al sol, 28 grados y 4 décimas. Por la madrugada, 7'9 sobre cero.

PRESIÓN ATMOSFÉRICA: A las 8 de la mañana, 758'4. A las 3 de la tarde, 757'1.

DIRECCIÓN DEL VIENTO: A las 8 de la mañana, SO.; calma. A las 3 de la tarde, S.; calma.

ESTADO DEL CIELO: Por la mañana, casi cubierto. Por la tarde, casi cubierto.

EVAPORACIÓN: 8'4 milímetros.

## Noticias Locales

### LOS TRANVIAS

Como decíamos hace unos días, y efectivamente, el alcalde D. Teodoro Dano, nos ha manifestado que él no opone ninguna dificultad al tranvía para que funcione; que la condición de que se baje la vía desde el Puente al Carmen, tampoco ha sido impuesta por él, sino significada como indispensable, por certificación facultativa.

### Limosna

Para los cuatro pobres que hemos anunciado, nos dió un amigo anteayer 10 pesetas; cinco de ellas expresamente para la viuda del médico Sr. Faz.

### Viajero

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta á nuestro estimado amigo de Mazarrón el Diputado provincial D. Ginés Paredes Lardín.

### Sufragios

Mañana viernes y en la iglesia de la Merced se celebrarán misas de media hora desde el alba hasta las doce aplicándose en sufragio del Sr. D. Francisco Aguilár Martínez que falleció el 19 del actual.

Su familia ruega á sus amigos y personas piadosas la asistencia á estos actos religiosos.

### Herido

Anoche ingresó en el Hospital, Antonio Martínez Díaz, de 13 años de edad, con dos heridas de arma de fuego, una en la región pectoral derecha, y otra en el hombro del mismo lado, causadas según manifestó, por su primo Manuel Matencio Díaz de 16 años, estando examinando el arma.

El hecho ocurrió á las cuatro de la tarde del martes, en la Raya.

### Orador Sagrado

Hemos sido hacer grandes elogios de los sermones que viene predicando en los ejercicios de San José que se celebran en la iglesia parroquial de San Bartolomé, el R. P. Fray Vicente Moñó, religioso de los P. P. Franciscanos de esta capital.

### Higos pajeros

Lo mejor de lo mejor que se cria en Alhama, tanto de los pajeros, como de los riquísimos ñorales, los tiene Marcos Amorós.

Pajeros, clase extra, en cofinetas de 11 y medio kilos, á 6 pesetas. Idem de 1.º á 5. Idem de 2.º á 3.º 50. Ñorales, á 14 reales los 11 y medio kilos, en cofines de 46 kilos, 10 pesetas; por libras, baratísimos. Pan de higos pajeros y ñorales, á varios precios. PLAZA BELLUGA.

### Viajero

Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestro amigo el notable abogado de Cieza D. Juan Pérez, habiendo salido en el correo de esta tarde para aquella villa.

### Dinero

Se facilita con garantía hipotecaria. Para más detalles dirigirse á D. Ricardo Rivera, calle de San Antonio, núm. 19, 2.º, el que se dedica también á la compra venta de fincas rústicas y urbanas. 19

### Sufragios

Todas las misas que se celebran hoy en la iglesia parroquial de San Juan, de ocho á doce, serán aplicadas en sufragio del alma de la Sra. D.ª Luisa Alarcón y Pérez de Lema (q. e. p. d.)

### «La Ultima Moda»

Se han recibido varios ejemplares del último número, 1.ª edición, con figurin acuarla, que se habla agotado, en la redacción de este periódico.

### Para estos días

La biblioteca de cocina que publica el Sr. Rodríguez Serra se compone de los siguientes libros muy útiles para estos días de cuaremas:

- «120 platos de Vigilia» 2 reales.
- «120 maneras de guisar huevos», id.
- «100 platos de comidas vegetarianas» 2 reales.

Además también posee dicha biblioteca «140 platos de aves, caza y carne», al mismo precio que los anteriores.

De venta en la redacción de este periódico.

### Exposiciones

La exposición que presentó el domingo en la noche la Sra. Viuda de Baños en su comercio de la Platería, fué verdaderamente fantástica.

La riqueza de los géneros, la oportuna combinación de sus colores y matices y la profusión de luz hacían del amplio despacho del establecimiento como un camarín de hadas, que, realmente, causaba agradableísimo efecto á cuantos lo veían; por lo que casi se interceptaba el paso.

También había otras exposiciones muy notables en otros establecimientos, quitando á la céntrica calle el aspecto febril de los días festivos y añadiendo á los compradores para el día siguiente.

### Nombramientos

Ha sido nombrado Interventor de Hacienda en la Delegación de esta provincia D. Anibal Alvarez Osorio; é Interventor de la Corona D. José Cardona Bosque.

### Ex Gobernador

Ayer se encontraba en esta ciudad el gobernador que fué de esta provincia don Juan Campoy.

### Gratitud

En nombre de D. José Serrano y familia damos las más expresivas gracias á cuantas personas se han interesado en su consuelo con motivo del duelo de su señora esposa D.ª Luisa Gomez.

Audiencia

Causas para hoy. En la sección primera se verá una del juzgado de San Juan por el delito de rapto contra José Jara Pérez.

A los fumadores

Para el manejo de los cigarros, son el colmo de la elegancia, de la comodidad y la limpieza, unos digecitos FAVORIT que hemos visto en el Bazar Murciano, y constituyen la dernière nouveauté.

Vacuna

Hoy y mañana, de tres a cuatro de la tarde, se vacunará y revacunarán directamente de la ternera, en el Instituto de vacunación, calle de Zoco.

Langostinos del Cantábrico y ostras de Arcachón las ha recibido el Restaurant Nieto en el correo de hoy.

Advertencia al público

E. Barato de los Muchachos, para que no lo equivoquen con otro los forasteros que vayan a hacer compras, está en las Cuatro Esquinas.—LOS MUCHACHOS.

Nombramiento

Ha sido nombrado agente de vigilancia en Cartagena, Francisco Moyano Carmona

Retenido

La Guardia civil del puesto de Jumilla ha detenido en la casa de Juan Marco, de aquí: la demarcación, a José Lozano Carrilón de 21 años de edad, soltero, por resultar autor del homicidio cometido en la persona de Antonio Ibañez Ortuño, de 16 años.

Heridos

Han ingresado en el hospital José Hernández García de 17 años de edad, con una herida de arma de fuego y Antonio Pellicer Salas con una contusión en un brazo, causadas según manifiestan los heridos, por los hermanos los «Mauros» en riña promovida en la Ermita la tarde del Domingo.

El que prueba una sola vez las Pastillas Morelló: las prefiere a toda otra preparación en el tratamiento de la tos, resfriados, catarros, asma etc.

DESDE YECLA

Sigue el tiempo desapacible y húmedo; ha llovido algo; a ratos un viento insuflible.

Es hermoso el aspecto de los campos: las tierras matitas de cereales que há poco morían por falta de agua, se levantan y hambrientas todavía, enderezan sus delicados tallos mirando al cielo en acción de gracias y petición de nuevos favores.

El vino en baja y sin salida. Aceites, también a bajos precios.

Ayer y anteayer, unos cuantos albañiles (60 ó más) han celebrado un meeting en el cual acordaron recurrir al Alcalde en petición de trabajo.

Cuando entre la clase el desaliento que trae consigo la desunión y falta de espíritu gremial.

Ha fallecido D. Simón Navarro Azorín, capitán retirado del arma de infantería, el cual contaba con numerosos amigos. Descanse en paz y reciba nuestro pésame su afligida familia.

Ayer, dos jóvenes jornaleros ambos enamorados de ella y ambos también echados pa lante, anduvieron a puñalada limpia durante largo rato. De la reyerta salieron heridos ambos; uno levemente, el otro de consideración.

EL CORRESPONSAL.

25 Febrero 1922.

LA DESGRACIA DE AYER

Una anciana asfixiada

En las primeras horas de la tarde de ayer ocurrió una desgracia en la calle del Neron.

Una anciana de más de setenta años que parece que por su edad y otras circunstancias tenía algo perturbadas sus facultades mentales, se encerró después de comer en una habitación con un brasero é calentador de los pies.

Por efecto sin duda del humo que produjera el fuego es lo cierto que la pobre señora llamada D.ª Sebastiana García Buendía, pereció asfixiada, encontrándose ya caáver las personas que estaban á su cuidado; pues según oímos no tiene

de familia cercana más que una hermana religiosa en el convento de Isabelas. Al cadáver se le apreciaron algunas quemaduras en las piernas.

El suceso ocurrió en las primeras horas de la tarde.

EL BANCO AGRÍCOLA DE MURCIA

Contra el pesimismo de los que disculpan su apatía suponiendo á los demás animados de vivo espíritu de hostilidad á toda iniciativa que exija molestias y sacrificios, hemos luchado con buen éxito en varias ocasiones, y ahora, con motivo de la fundación del Banco Agrícola de Murcia, los hechos están evidenciando que cuando se patrocina con voluntad firme un buen propósito, se venen cuantas resistencias salen al paso y pronto llegan á recogerse soluciones provechosas aun para aquellos que menos fé tenían en la eficacia de la reforma.

Cuando inicié los trabajos para fundar la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Santander, eran muchos los que me tachaban de visionario; y hoy aquella benéfica institución tiene asegurada vida próspera y está siendo el paño de lágrimas de las clases menos acomodadas.

Con estas enseñanzas, no había de sorprenderme que en Murcia se estimara por algunos empresa irrealizable el establecimiento de un Banco Agrícola sin el concurso del Estado; pero aquí como en Santander, se ha evidenciado bien pronto que no están adormecidos los sentimientos humanitarios y que la liberalidad de las personas caritativas de facilidades sobradas para acometer con garantías de éxito, iniciativa de tan notorio provecho como la fundación de una Caja de Ahorros y un Banco Agrícola.

Las murmuraciones y protestas de media docena de usureros que ven en peligro inminente su infame y lucrativo negocio son ladridos á la luna de que nadie hace caso y que, si algún efecto pudieran producir, sería precisamente el contrario que desean los que de manera tan despiadada explotan las desdichas del prójimo.

En el poco tiempo que lleva de propaganda se han suscitado acciones reintegrables sin interés por valor de algunos miles de duros, y son de verdadera importancia los ofrecimientos hechos por personas de todas las clases sociales que desean contribuir en la medida que les consisten sus medios de fortuna á dar vida á una institución que persigue como fines principales elevar el nivel moral de las familias más necesitadas y redimir de la miseria á los que sufran su yugo infamante.

El problema de más difícil solución que se presenta al redactar los estatutos del Banco Agrícola, consiste en fijar con acierto las garantías que deben exigirse á á los que soliciten préstamos de dicho establecimiento.

Hay quien opina que debe afianzarse el psgo de la cantidad prestada exigiendo, además de la firma del deudor principal, la del dueño de las fincas si aquel es colono, y la de otro labriego que tenga su hacienda en punto inmediato á la del primero y goce de buenos antecedentes.

El Banco Agrícola de Oviedo exige tres firmas para cada préstamo, previo informe de la Alcaldía y del Sr. Cura Párroco del pueblo en que reside cada uno de los firmantes.

Para nosotros, la mejor solución sería organizar los Sindicatos Agrícolas y pecuarios y que cada uno de estos organismos se encargara de solicitar los préstamos siendo solidariamente responsables los individuos que los formen de las obligaciones contraídas por el deudor.

Ya sabemos que no hay espíritu de asociación y que la labor que requiere esta empresa es larga y pesada: pero más me atrevo á resultar por lo mismo el esfuerzo de los que acudan por estos caminos á llevar alivio á las desventuras de los humildes colonos murcianos.

El Banco Agrícola de Oviedo tuvo serios quebrantos porque en muchas ocasiones los préstamos se hicieron á gentes de mala fé, que amparadas en la pequeñez de la suma que se les reclamaba, y en los gastos que los procedimientos judiciales exigen, se cruzaban de brazos y gozaban de una impunidad muy censurable.

Las principales contrariedades del Banco Agrícola de Segovia fueron originadas por no haber tenido en cuenta que los préstamos se hacen á plazo relativamente largo, y las imposiciones de la Caja de Ahorros hay que saldarlas inmediatamente que se reclaman.

Á conjurar este peligro se encaminan nuestras gestiones para que tenga el Banco Agrícola de Murcia un fondo de reserva que le ponga siempre á salvo de toda clase de complicaciones.

Ya intentaremos demostrar en otra ocasión que con el capital de los Pósitos y el ahorro popular hay elementos sobrados para que en toda la Península puedan establecerse instituciones de crédito agrícola.

RIVAS MORENO.

AVISOS DEL DIA

Domingo de Ramos y Palmas

En la Horchatería de Marcos Amorós, plaza de Belluga, se reciben encargos de pedidos de palmas para Domingo de Ramos.

Se advierte que se hagan dichos pedidos con anticipación, no ocurra como en anteriores años que casi todos acudieron á última hora y fué imposible complacer á muchos.

Los Herreros y Aperadores

Hierros corrientes á 32 pesetas los 100 kilogramos. Artículos de carruaje, á precios muy económicos.

Almacén de Hierros de J. Garcia

FLORIDABLANCA 6, DUPLICADO Carretera de Cartagena. 15

La Villa de Madrid

En este nuevo establecimiento, situado en la calle de la Puxmarina, núm. 2, se han recibido infinidad de artículos á precios reducidos, como son: Mantas, mantones, medias, calcetines y camisetas.

Mantillas de tul y blonda, desde 6 ptas. Corsés, desde una peseta. Franelas, desde 20 céntimos, para faldas y trajes, y un gran surtido de artículos imposibles de enumerar. 25-26

VENTA Se pone en venta en el pueblo de la Alberca, una casa en la calle de la Gloria núm. 5, con 15 metros fachada con cuatro huecos; dos cuerpos de casa, con 28 maderas cada uno, una alceba independiente comunicada con la misma, con 8 maderos, una cochera con 10 maderos; una cuadra con 11 maderos, un patio de 17 metros por doce de largo; con parra en el patio, un limonero, un pozo, una puerta para dar para entrada de carruajes. Darán razón en la misma casa.

AMA DE CRÍA.—Hay una para su casa, tiene leche de ocho días, edad veinte y dos años, primeriza. Darán razón en el partido de la Eralta, Torre de los Córdovas, cerca del Molino del Rey, preguntando por la viuda de Fulgencio Córdova. 3-1

AMA DE CRÍA.—Para casa de los padres, tiene leche de seis meses, edad treinta años. Darán razón en Molina, casa del médico D. Mariano Camacho. 3-1

RESTAURANT NIETO

Plato del día

Huevos á la Imperial.

«Boletín oficial»

El del 23 contiene lo siguiente: R. O. del ministerio de Instrucción pública, disponiendo la creación de una plaza de jardinero, en todos los Institutos.

Anuncio de estar vacante la cátedra de Lengua Inglesa, en la Escuela superior de Comercio de Valladolid.

Disposiciones del gobernador civil, en un expediente de expropiación.

Registros mineros: de 12 pertenencias para la mina «Lo que Dios quiera», en término de Mazarrón, por D. Gaspar Morales Navarro; de 6 pertenencias para la mina «Natividad», en término de Alguazas, por D. José Jimenez Garre.

Anuncio de subastas para el aprovechamiento de los pastos, en diferentes montes de esta región.

Operaciones mineras que se han de practicar en este distrito del primero al 12 de Marzo próximo.

Anuncio de la segunda subasta, para la adquisición de ropas y efectos con destino al Hospital de Marina del Departamento de Cartagena. Cuentas de la Alcaldía de Mazarrón.

Edictos de las Alcaldías de Ceuti, Fortuna, Mazarrón y Villanueva.

Edicto del juzgado de Cartagena anunciando por segunda vez la subasta de una finca.

Requisitoria del mismo juzgado encargando la busca y captura de Isabel Martínez Herrera: otra del de San Juan, encargando la busca y captura de Antonio Morante Garcia.

Edicto del Recaudador del impuesto de consumos en la zona del extrarradio, anunciando que del 20 del presente, al 2 de Marzo, estará abierta la recaudación voluntaria. —El del día 25:

R. O. del ministerio de Hacienda, disponiendo se incluya en el Reglamento de contribución industrial á los vendedores de objetos de todas clases para instalaciones eléctricas.

Relación de los pleitos incoados ante el Tribunal de lo Contencioso Administrativo.

Anuncio de subasta por la Comisaría de guerra de esta plaza.

Requisitoria del juez instructor militar del regimiento infantería de Gerona, llamando al soldado Pedro Gris J.

Circular de la Administración de Contribuciones de esta provincia.

Anuncio de haberse nombrado auxiliar del Arrendatario de la recaudación de contribuciones, en la zona 5.ª, á D. Fernando Valcarcel Baeza.

Edicto sobre contribuciones.

Lista de señores asociados de la Junta municipal de Murcia.

Idem del Ayuntamiento de Jumilla.

Edicto de la Alcaldía de Moratalla, convocando á los propietarios del heredamiento de Alharabe.

Requisitorias de los juzgados de Cartagena, Huéscar y Orihuela, encargando la busca y captura de Gaspar Marqués Leres, Manuel Robles Arias y Rosario Costa Costa, respectivamente.

Anuncio del Sindicato del Desagüe de Sierra Almagrera, convocando á Junta general ordinaria para el día 29 de Marzo próximo, á los Concesionarios, Presidentes, Gerentes ó Delegados especiales de las Sociedades cuyas minas radican en la referida Sierra.

EL GRAN REGALO

de los gastos de una carrera

A NUESTROS LECTORES

Con 11 pesetas que vale en Murcia —ó 12 por correo— un ejemplar de 232 páginas tamaño 32 por 22, de la interesante y nueva obra de Teneduría de libros por partida doble, ciencia económica y comercial; prácticas de contabilidad administrativa sobre los más importantes ramos del Comercio y de la Industria, de las artes, de los oficios, de la agricultura y de la minería, con sus correspondientes formularios de libros, inventarios y balances; preparación de las cuentas para el cierre, y repartura de los libros; sistema métrico decimal, cálculo mercantil y otros muchos datos de interés científico, titulada

Contabilidad industrial y agricultura simplificada

al alcance de todas las inteligencias, cualquiera persona puede hacer por sí sola teórica y prácticamente, en el corto período de sesenta días la carrera de tenedor de libros y la de Jefe de Administración de las Haciendas productivas.

Dirigirse á D. José Manchón, representante del autor. Plaza de San Bartolomé, número 39, principal, Murcia. 15-9

Caduca el día 15 de Marzo.

DOCUMENTOS MILITARES

En el Negociado de asuntos militares de este Ayuntamiento, se han recibido los siguientes:

Del batallón de Chiblanz, un recibo de alcances de 68 pesetas para Francisco Avila Almansa.

De la Comandancia militar, una comunicación citando al recluta Antonio Vidal Noguera.

NOTAS UTILES

COGNACS Henri Garnier y C.º

PASTILLAS DE CAFÉ Y LECHE De Alonso Hermanos de Logroño, Ultramarinos LA ESPERANZA. Joaquin Garrigós.—Platería 45.

Salmón al natural americano

á 3 pesetas kilo Ultramarinos de Juan Antonio Garrigós —PLATERIA, 57. 4-3

PARA GALLETAS FINAS y Cafés buenos, BELMAR.

Rambla, esquina á Zambraña. 20

ÚLTIMA HORA

LA HUELGA

Puede darse ya por terminada definitivamente. Hoy volverán al trabajo todos los obreros que ayer no lo hicieron y aquí no ha pasado nada.

El gobernador civil de esta provincia D. Miguel Aguado, merece los mayores elogios por la previsión y acierto que ha demostrado en esta ocasión.

También merece aplausos el Alcalde D. Teodoro Dánio, que con gran celo y actividad ha secundado las disposiciones de la

primera autoridad de la provincia; y lo mismo debe decirse del Comandante militar, Coroneles de la guardia civil y del regimiento infantería de Tetuán y en general de todas las autoridades de Murcia, porque todos han procedido con la mayor corrección para mantener el orden.

Los señores tenientes de Alcalde, recorrieron anoche sus respectivos distritos sin que encontraran en ellos nada anormal.

LA CRECIDA DEL SEGURA

Anoche se recibió un telegrama del Alcalde de Cieza manifestando que el rio Segura traía una crecida de tres metros, sobre su nivel ordinario.

Aquí se notó la avenida y en los molinos se adoptaron algunas precauciones y cesaron de trabajar.

TELEGRAMAS

De anoche

MADRID 26. A las 7.45.

Se han reunido los Sres. Canalejas, Navarro Reverter, Muniesa, Puigcerver Suarez Inclán y Bergamín, con objeto de estudiar un contraproyecto, sobre circulación fiduciaria, diferente al proyecto presentado por Villaverde.

Los reunidos examinaron detenidamente las enmiendas presentadas por Alvarado, Suárez Inclán y Muniesa, prevaleciendo el criterio de aceptar la de este último, modificándola ligeramente.

Mañana se reunirán nuevamente, para conocer las modificaciones introducidas.

Los partidarios de esta enmienda cuentan con muchos votos y algunos creen que lograrán derretar al ministro de Hacienda.

A las 8.15.

En la sesión del Congreso, se desechó una proposición incidental, en la que se pedía se exigiera responsabilidad, por la cobranza indebida de la decima de consumos, rebajada en la vigente ley de Presupuestos.

Votaron en favor de la mencionada proposición Figueroa y otros diputados ministeriales.

Después empezó el debate del proyecto de ley sobre circulación fiduciaria.

En la sesión del Senado, el general Despujols, censuró los atrevimientos de algunos periódicos, al tratar de juzgar la represión militar en Barcelona, con motivo de los últimos sucesos.

De la madrugada

A las 10.15.

«El Español» de hoy atribuye á uno de los ministros algunas declaraciones de actualidad y entre ellas la de que fué innecesario contrariar las negociaciones que se habían empezado con el Vaticano para conseguir la reforma del Concordato.

Se ha recibido un telegrama de Roma manifestando que la dimisión de D. Alejandro Pidal la motivó la exigencia de Sagasta de que negociara la supresión de diez Obispos, diez Seminarios y cien canongías.

En los Círculos políticos se dice que por fin han llegado á un acuerdo el ministro de Hacienda y el Consejo de Administración del Banco de España.

A las 2.45.

Al final de la sesión del Congreso, el diputado integrista, Sr. Necedal, se opuso á que se dedicara un recuerdo á Victor Hugo.

En la función del Teatro Real los espectadores dieron una viva espontánea á la Empresa.

Se han recibido varios telegramas de París, dando cuenta de haberse verificado con gran solemnidad y brillantez la inauguración del monumento que Francia dedica al inmortal Victor Hugo.